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本报讯 （记者陈敏 通讯员
陈鸿奎 朱燕君） 3月30日中午12
点半，海曙区第二医院“三服务”
医疗小分队一行 6人，迅速地吃过
午饭，就带着医疗设备和常用药
品，来到广博集团有限公司。这是
该院开展“三服务”以来开出的第
一家午间诊室。还没等医生们坐
定，职工们就围了上来。

这 次 在 午 间 诊 室 坐 诊 的 医
生，有海曙区第二医院针灸康复
科、运动医学科、超声科等科室
的专家，还有宁波市第一医院下
沉到海曙二院的专家。针对职工

经常久坐久站、颈肩腰腿痛疾病
多发的情况，该院特地安排三位
医生进行了 《肩痛不一定是肩周
炎》《颈椎病的预防和保健》《肌
骨超声检查及应用案例》 3个专题
讲座，向职工们科普预防、保健
和诊治等知识。

在诊断后，医疗小分队还以
超 声 诊 断 仪 和 冲 击 波 治 疗 仪 辅
助，用针灸、推拿、冲击波等方
法，为职工们进行治疗。职工王
先 生 在 首 次 体 验 了 冲 击 波 治 疗
后，立即感觉肩膀酸痛程度减轻
了不少。他马上打电话把这一好

消息告诉同事，让他们也过来体
验这一免费的诊疗。

“上班族看病确实挺不容易！”
已经在广博集团工作 8年的周先生
说，看病请假很耽误时间，所以平
时有些小病小痛只好忍着。

职工范女士因关节积液在海曙
区第二医院康复科诊疗了 2次，效
果明显，由于没有及时复诊，最近
又复发了。“一直想去复诊，工作
太忙耽误了。”范女士感叹道。

从中午 12 点半到 下 午 2 点 ，
100 余 名 企 业 员 工 聆 听 了 讲 座 ，
30 余 名 员 工 在 午 间 诊 室 接受了

诊疗。
围绕群众看病过程中面临的痛

点、堵点、难点，海曙区第二医院
针对性地开展服务企业、服务群
众、服务基层的“三服务”工作。
医院在企业开设午间诊室，就是利
用职工午休这段“空档时间”，上
门为职工提供健康宣教及医疗服
务，这样职工们既可以看病、学习
健康知识，还不耽误工作。

据了解，海曙二院午间诊室将
走进辖区的多家企业，并联合石碶
街道办事处，根据企业特点制订服
务“清单”。

海曙二院：到企业设立午间诊室

本报讯（记者徐欣 通讯员张
彩娜 邵家艳） 记者昨日从江北
区住建局获悉，江北区今年将开
展老旧小区屋顶改造，建设美丽
城区。

江北区白沙街道茗雅苑大厦
建筑屋顶即第五立面实施的屋面整
治试点工程改造近日完成，建筑屋
面整治面积约 700平方米，主要包
括屋顶破旧混凝土保护层拆除、旧
防水卷材及变形缝修补、SBS改性
沥青防水卷材铺贴、钢筋混凝土保
护层施工，增设花箱及座椅，并通
过人造草皮铺设突出了屋面彩化改
造提升。经整治后的屋面变得整洁
有序，整体环境明显美化。

据悉，江北区今年按照“试点
先行，分步推进”的工作原则，加
强与街道及产权管理单位的协调配
合，积极倡导“共同缔造”建设理
念，重点将屋顶整治提升同步融入
老旧小区综合整治工作，其中茗雅
苑小区综合整治已同步进行了屋面
提升改造。

右图为改造后的茗雅苑大厦建
筑屋面。 （徐欣 张彩娜 摄）

老旧小区屋顶“旧貌换新颜”

本报讯 （记者陈敏 通讯员
庞贇） 家住 天 水 家 园 的 费 女 士
怎么也没想到，现在医院服务
居然这么周到，她只 是 为 生 病
的母亲网约了一位护士，没想
到 医 院 院 长 得 知 她 的 困 难 后 ，
居 然 亲 自 指 派 医 生 上 门 服 务 。
3 月 28 日 ， 费 女 士 特 地 将 一 封
感谢信送到宁波大学医学院附
属医院。

3 月 初 ， 由 于 冬 春 季 节 转
换，气温忽上忽下，费女士 88岁
的老母亲突然出现嗜睡、幻觉、
口齿不清、意识模糊等症状。一
家人赶紧将老人送医院，可问了
几家医院，都因床位紧张，不能
立即住院，而老人又闹着回家。
家人只好先把老人带回家，但老
人的情况越来越糟，甚至出现了
半昏迷状态。

情急之下，费女士想到了宁
波大学医学院附属医院推出的网
约护士服务，通过小区里的一个
邻居，她得到了该院执行院长许
素玲的电话号码。“别担心，我马

上帮你落实。”与费女士素不相识
的许院长立马联系了出入院管理
中心主任宋晓萍。在宋晓萍的指
导下，费女士通过“熙心养护”
小程序预约了鼻胃管护理服务。
两个多小时后，网约护士来到费
女士家，在评估老人情况后为老
人做了鼻胃管插管，并喂食了水
果汁等。

让费女士意外的是，许院长
居然又来电建议她最好送老人前
往医院以便对症下药。可老人已
88 岁高龄，严重驼背，患有多种
疾病，即便去了医院，有些检查
也无法做。得知这一特殊情况，

许院长综合考虑后，安排宁大附
院神经内二科主任查芹主任医师
无偿上门诊治。查医生为老人进
行了检查，并开了处方让费女士
上医院配了营养液。用上营养液
的老人慢慢安定下来，费女士一
家才得以安心。

费女士在感谢信中写道：“现
在家里的老人正在逐渐康复中，
特别感谢宁大附院这样的大医院
加入‘云医院’，感谢像许院长那
样不仅能急病患之所急，而且有
超前发展意识的‘领头羊’们，
感谢战斗在‘云医院’一线的医
生、护士们！”

网约护士如约而至 专家医生不请自来
患者家属称赞这家医院服务好周到

本报讯 （记者吴向正 通讯
员龚静） 3 月 28 日下午，鄞州区
慈善总会工作人员看见一位男子
冒雨前来，一眼就认出了这个

“常客”是位爱心人士，名叫陈

国成，原来他又来捐款了。陈
先生把 10 叠扎着银行密封带的现
金放在桌上，出纳一数，总共 10
万元。

鄞州区慈善总会工作人员告

诉记者，2016 年 9 月，当陈国成
第一次走进鄞州区慈善总会捐款
时，他就说：只要自己有能力，
就会经常到这里来捐款。后来，
陈国成兑现承诺，在两年半时间

里 总 共 捐 款 7 次 ， 累 计 37.8 万
元。每次捐款陈先生都不指定善
款用途，只是说：“你们把这钱用
在最需要的人身上就可以，我相
信你们。”

鄞州区慈善总会工作人员很
想多了解他的其 他 情 况 ， 可 陈
先生总是低调地摆摆手，不愿
多说。每次捐款，他总是安静
地坐在一边，拿到发票后就告
别，临走时总是说一句“我还会
再来的”。

一爱心人士两年半捐37.8万元
每次他都会说“我还会再来的”

本报讯 （记者厉晓杭 通讯
员虞南） 乍暖还寒，气温骤降，
春姑娘就是这么任性。受冷空气
影响，昨天，市区最高气温降至
12.4℃，最低气温 10.2℃，最高
气温几乎被“腰斩”。不过，今天
最低气温还将继续下滑，降至
4℃，山区最低气温降至 1℃至
3℃，有霜或暗霜。

春季向来是冷暖气流的“兵
家 必 争 ” 之 季 ， 晴 雨 转 换 快 ，
气 温 跌 宕 起 伏 。 不 过 ， 4 月 暖
湿气流将逐渐掌握主控权。相

比 3 月，4 月份阴、晴、雨的切
换更加频繁；雷暴日数较 3 月有
所增多。

根据预报，今天晴到多云，
明天多云，明天傍晚到 4 日阴雨
天气为主，5日到 9日除 6日有阵
雨或雷雨外，其余时段多云天气
唱主角。本周气温稳步回升，今
天我市最低气温 4℃左右，其余
时段 7℃至 11℃；最高气温 4 日
前 15℃至 18℃，5 日起升至 20℃
以上。

气象部门提醒，近期我市最低
气温较低，局部山区可能有霜冻，
对茶叶的生长和品质不利。此外，
清明祭扫高峰到来，森林火险气象
等级高，大家需文明祭扫，注意用
火安全，防范火险发生。

本周甬城晴雨切换频繁
今天最低气温触底，山区或有霜冻

本报讯 （记者沈孙晖 通讯
员孙建军 芦忆寒）“6 年前，我
和丈夫一起办理了遗体捐献登记
手续。现在他走了，我要帮他完
成最后的心愿。”近日，象山石浦
镇九市曲社区居民邓女士通过县
红十字会，将丈夫周先生的遗体
捐献给宁波卫生职业技术学院。

据了解，周先生今年 46 岁，
是一名长途客车司机。早在 2013
年 3 月 12 日，他就签下了遗体捐
献申请登记表，希望过世后将遗

体用于医学研究，为现代医学发
展作一点贡献。在日常工作生活
中，他一直随身携带着志愿捐献
遗体登记卡。

3 月 22 日，周先生突发疾病
过世。虽然事出突然，但邓女士
强忍着悲痛，马上联系了遗体捐
献部门，并决定不搞治丧仪式、
不办酒席，只邀请少数亲友进行
简单的告别仪式。

得知周先生过世的消息后，九
市曲社区退休社工谢大姐扼腕痛
惜：“小周为人随和，夫妻俩平时乐
于助人，和邻里关系融洽。”

“丈夫履行了承诺，我以后也
会捐献遗体。”邓女士说，周先生
的父亲在儿子影响下，也早已填
写了遗体捐献申请登记表。

象山一长途车司机捐献遗体
其妻子、父亲均填写了遗体捐献申请登记表

昨天，鄞州白鹤街道周宿渡社区举行“网上祭先烈 敬献一束花”主
题活动。社区小朋友与老党员、流动党员一同在“网上公墓”浏览革命先烈
的事迹，并在网上向革命英烈献花或留言。 （丁安 陈艳玲 摄）

网上祭先烈网上祭先烈

【上接第1版】

他的号码成了群众
“电力服务热线”

手电筒、照相机、测温仪和望远
镜，是李永军随身携带的“四宝”。他
不论分内分外，随时随地为海岛群
众排解电力故障。在当地老百姓心
目中，李永军的私人电话号码已“代
替”95598，成了海岛“电力服务热
线”。“从早到晚几乎接个不停，大部
分是陌生来电。”李永军说。

2015 年 7 月 15 日深夜，李永军
接到一个来自花岙岛的陌生来电：

“李站长，我们鱼塘断电了，塘里的
虾蟹缺氧快不行了，快来救救吧！”
原来，养殖户自备的电线被过往的
运输车不小心扯断了。3000 多亩养
殖塘如果因为断电缺氧导致水产死
亡，损失将近亿元。

了解情况后，李永军立即叫上

几名同事，冒着倾盆大雨赶往现场。
当时，海面上一片漆黑。摆渡渔船快
抵达花岙岛时，岸边忽然亮起了一
道道光。原来，养殖户们自发打开
30多个手电筒照亮海塘，引导李永
军一行入港登岸。

对服务站来说，内部线路故障是
“分外事”，但多耽搁一分钟，养殖的虾
蟹便会多一分危险。经过抢修，养殖塘
终于恢复了供电。回程时，养殖户们再
次自发打开了手电筒。“记得渔船启动
时，我回头看到岸上30多束光射向船
前，并不断划光圈示意，为我们照亮归
航路。”那一刻，李永军既欣慰，又感动。

后来，宁波供电公司以该故事
为原型，拍摄了微电影《星星点灯》，
并获得了 2018 年度英大传媒优秀
电视作品一等奖。

甘做春泥播撒大爱

为了满足海岛养殖户的用电需

求，李永军针对海水养殖用电的特
点和要求，特地制订了一整套供电和
服务措施，建立养殖用电档案，发放

“便民服务措施卡”，并组建了宁波市
首个养殖户用电微信群，囊括辖区内
1000 多名养殖户。平时遇到用电难
题，养殖户只要在群里“喊一声”，李
永军和同事就能快速给出处理方案。

同时，李永军还建立了“养殖户
网络平台”，将辖区养殖户的姓名、
电话、养殖品种、地点、用电量、用电
形式以及出现紧急情况允许的断电
时间段等资料，录入该平台，以便随
时查阅。据悉，以李永军为主参与的

《基地网络地理信息系统的养殖户
服务体系建设》科研项目，荣获了
2016 年浙江省企业管理现代化创
新成果一等奖。

为了更好地服务基层，2017 年
5 月，李永军组建了党员带头的象
山县供电公司鹤浦海岛义工大队，
常年免费维护全岛 762 盏路灯和 2

万户群众、企业的表后线，并开展治
安夜巡、爱心助学等服务。

截至去年，该义工大队已向象
山县慈善总会捐款 3 万元，为鹤浦
镇、高塘岛乡的孩子提供助学、助
困、助医等帮助。此外，李永军个人
还结对了一名 13岁海岛孤儿小玲，
供她上学，视如己出。

今年春节前夕，李永军带领党
员服务队，积极参与象山“照亮百姓
回家路”民生工程，帮助修复老旧居
民区 1003盏楼道灯。该项志愿活动
曾在央视新闻频道播出；3月，李永
军又与海岛义工大队投身“照亮渔
民归航路”行动，深入和平湾、金七
门等 9 个渔村码头，探勘统计破损
严重及“失明”路灯 100 多盏，并分
批完成“点亮”工作。

“原先夜里捕鱼回来，码头区域
一片漆黑。现在路灯亮起来，走夜路
方便了，我们心里也更踏实了。”当
地渔民纷纷点赞。

本报讯 （记者张正伟 通讯
员贾嫣娜 顾一伟） 沙滩上儿童
嬉戏、舞台上表演吸睛、酒店里

“川乌”飘香……3 月 30 日上午，
2019“美丽鄞州”欢乐游活动在
热闹的咸祥马鲛鱼文化节活动现
场拉开帷幕。即日起到年底，鄞
州区将举办 21项文商旅体相融合
的活动，让市民和游客在鄞州

“月月有欢乐”。
“美丽鄞州”欢乐游是鄞州区

重点打造的一项文旅品牌活动，
已连续举办了 13届。今年的活动

内容更加丰富。其中瞻岐蛏子
节、天宫庄园桑果节、横溪樱桃
采摘节将在接下来的两三个月内
轮番上演；夏季，宁波海洋世界
海洋文化节、大学生旅游文化
节、宁波科探中心“好奇星科学
节”将为学生暑期生活增添亮
点；秋季，姜山草垛文化艺术
节、横溪古道文化节和 2019鄞州
美丽乡村庆典活动将展示鄞州的
丰收景色；冬季，雪菜文化节、
宁波太白湖国际马拉松等活动将
展现鄞州旅游传统与现代的结合。

2019“美丽鄞州”欢乐游启动

凌义斌

据 甬 派
报道，宁波
大发化纤有

限公司从 2011 年 7 月起设立健康
奖。在评奖过程中，管理人员首先
对吸烟员工实行一票否决，然后按
照 15项健康指标对其他员工进行
考核，包括生理健康、心理道德健
康、健康教育学习、个人卫生习惯
等方面。“大发”已连续 8年发放

“健康奖”，惠及员工数千名。去
年，“大发”发放 450多万元健康
奖金。

听 说 过 员 工 工 作 积 极 能 得
奖、工作优秀能得奖，身体健康
也能得奖则没 有 听 说 过 。“ 大
发 ” 的 做 法 ， 让 人 眼 前 一 亮 ，
其体现的是企业对劳动者的真
诚关爱，弘扬的是健康、文明
的生活方式。这一做法，让其
留才更留心。健康工程满足了
员工们的“刚性”需求，使员
工更安心工作，在企业健康文

化的影响下，“大发”的员工流
失率一直较低。

企业健康与人的健康密切相
连，人的健康影响着企业的健
康；企业的发展源于健康的员
工，员工的健康源于企业的关
爱。企业如人一样，从诞生到优
秀，进而再到卓越，必须保持良
好的健康状态，才能成长和发
展。对企业来说，员工的健康是
企业的最大财富。

与“大发”相比，我们的一
些企业为了追求效益最大化，片
面认为只要给员工提供了优厚的
工资等物质型福利就够了，在有
关员工工作压力、职业病以及工
作环境等事关员工健康的问题上
刻意回避，造成了事实上的“工
作危害健康”的现象。

大 发 公 司 “ 健 康 奖 ” 的 设
立，为其他企业树立了良好的榜
样。希望有更多的企业和单位效
仿，促进员工的健康。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

为“健康奖”而喝彩


